

EL DESAFÍO DE DEFINIR UNA IDENTIDAD CULTURAL

Apoyarán leyes para pueblos andinos y amazónicos

El presidente Toledo afirmó que ha llegado el momento de construir una nación integrada donde todos participen

El presidente Alejandro Toledo expresó ayer la voluntad política de su gobierno de apoyar las iniciativas legislativas que elabore la Comisión Nacional de los Pueblos Andinos y Amazónicos.

Fue al instalar la primera sesión ordinaria de esta comisión, que preside ad honórem su esposa Eliane Karp.

“Que la instalación y esta primera sesión se realice en Palacio tiene un significado. No es esta una comisión burocrática para dilatar, para apaciguar, las verdaderas inquietudes de la población que aglutina esta comisión. Es el firme propósito y la decisión política de mi gobierno de que todas las sangres del Perú participen activamente en la vida de la nación. Ha llegado el momento de rescatar nuestras raíces, de eliminar la exclusión, de agarrarnos de las manos y caminar en igualdad hacia la construcción de una sociedad integrada con sus diversidades”, precisó Toledo.

Agregó que no era propósito de esta comisión hacer que todos pensarán igual. “Es integrar una nación con una visión común hacia el futuro, pero reteniendo nuestra diversidad y características culturales”.

Recordó que no se detendrá hasta rescatar la identidad cultural. “Soy consciente de que esas computadoras son necesarias, de que nuestros hijos necesitan comunicarse con el mundo, pero no perdamos nuestro idioma, música, vestimenta. Ha llegado el momento de todas las sangres y espero que esta primera sesión ordinaria de trabajo pueda ser el inicio de propuestas concretas que ustedes puedan presentar al Ejecutivo y al Legislativo”.



TODAS LAS SANGRES. Representantes de los pueblos andinos y amazónicos participaron ayer en la primera sesión de la comisión nacional que aborda temas relacionados con los grupos étnicos, cuya instalación estuvo a cargo del presidente Alejandro Toledo.

Luego afirmó que “ha llegado el momento de mezclar todas las sangres para identificar nuestras diversidades y construir una nación integrada donde todos participen”.

Otras de las frases que utilizó el presidente fue para recordar que en su gobierno los pobres son primero. “No es coincidencia la correlación entre los grupos étnicos marginados y la pobreza. Por eso paso mucho tiempo en provincias. (...) Ahí donde se concentra la pobreza, ahí nos encontrarán porque estamos tratando de integrar, romper ese patrón de la historia peruana de la exclusión”.

Al finalizar su intervención dijo que esperaba con gran expectativa los resultados de los dos días de reunión que tendrán los represen-

tantes de los pueblos andinos y amazónicos.

De inmediato tomó la palabra su esposa Eliane Karp, quien señaló que se ha empezado a redibujar el rostro de nuestro país.

“Los pueblos andinos y amazónicos a través de sus representantes han llegado con la cabeza llena de anhelos, esperanzas y pedidos postergados por más de 500 años”.

La primera dama explicó que esta comisión formaba parte de los esfuerzos de concertación y conciliación impulsados por el Gobierno. “Están representados a través de ustedes millones de personas. Campesinos, artesanos, ganaderos, profesionales, artistas, educadores, especialistas de salud, parteras, curanderos, quienes esta vez no quie-

ren que este país de todos se desarrolle a sus espaldas”.

Karp adelantó que entre los temas que debatirá la comisión están las propuestas para reformular la Constitución, dar derechos básicos de participación y de territorialidad a quienes lo merecen, el usufructo de tierras comunales o privadas, el tema de los cánones y de los tributos y el desarrollo de economías alternativas y sostenibles que no sean incompatibles con el mantenimiento y el cuidado de la tierra y del medio ambiente.

Es probable que en mayo se reúna en el Cusco para dar los resultados del trabajo avanzado hasta ese momento y se informó que la comisión tendrá sesiones ordinarias cuatro veces al año.